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Aos sete dias do mês de maio de dois mil e vinte e quatro, às dezenove horas, 

reuniu-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores de São Pedro 

da Serra, o Legislativo Municipal em Sessão Ordinária com a presença de todos 

os vereadores. As Sessões estão sendo transmitidas ao vivo pela plataforma 

do Facebook na página oficial da Câmara de Vereadores de São Pedro da 

Serra. Declarando aberta a Sessão o Presidente Patrício Hanauer solicitou ao 

Secretário André Mallmann, que realizasse a leitura da chamada nominal dos 

Vereadores para a verificação de quórum, em seguida realizou a votação da 

Ata da Sessão anterior de número 11/2024, que foi encaminhada em formato 

PDF via Plataforma Digital WhatsApp para leitura de todos os vereadores, 

colocada em discussão e votação, foi aprovada por unanimidade. Conforme o 

expediente, o Secretário André Mallmann realizou a leitura das 

correspondências recebidas onde havia Projeto de Lei n° 43/2024, recebido 

do Gabinete da Prefeita em regime de urgência, que altera os requisitos para 

provimento do cargo de merendeira, do anexo único da Lei 2.374/2022 de 27 

de outubro de 2022 e dá outras providências, ofícios de n.º 41 e 42/2024 do 

Gabinete da Prefeita Municipal. O Presidente informou que não possuíam 

correspondências expedidas. Conforme a ordem do dia o Presidente Patrício 

Hanauer colocou o pedido de urgência ao Projeto de Lei número 43/2024 em 

discussão e votação simbólica, foi aprovado por unanimidade. Dando 

sequência na ordem do dia o Secretário André Mallmann realizou a leitura dos 

pareceres da Comissão de Constituição, Justiça e Redação referente aos 

Projetos de Lei números 43 e 37/2024, com pareceres favoráveis à aprovação 

e a tramitação das matérias, colocados os Projetos de Lei números 43 e 

37/2024 em discussão e votação simbólica, os projetos de lei foram aprovados 

por unanimidade. Passando para explicações pessoais: A Vereadora Rejane 

Maria Mallmann disse que gostaria de agradecer a tudo que temos aqui em 
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São Pedro, claro que deu alguns casos, mas nada comparado ao que 

aconteceu em outros lugares, as famílias afetadas já estão sendo 

encaminhadas, já vão ter suas casas alugadas, por exemplo a família de quatro 

crianças vai para a casa dos Artus, outra para Linha Babilônia, e o Camilo estão 

vendo ainda, de tudo que esta acontecendo disse que temos que agradecer, 

deu alguns estragos, mas não o que está acontecendo em nossa volta. O 

Vereador José Gustavo Rech disse que seguindo o comentário da colega 

Rejane, só temos a lamentar o que está acontecendo ao redor, e agradecer 

que no nosso município não houve nenhuma morte, houve desabrigados por 

casas desabaram, mas felizmente todos estão bem e serão alojados em outras 

casas agora, temos que colaborar e participar da vaquinha que está sendo 

realizada, parabenizou o colega Gelson que doou seu final de semana 

trabalhando e ajudando pessoas em outras localidades, desobstruindo vias. 

Parabenizou o colega Daniel que estava de aniversário. Deixou um boa noite 

hoje triste, e um abraço a todas as pessoas atingidas. O Vereador Roque 

Weimann comentou referente as chuvas, que podemos ajudar as pessoas, que 

é algo natural, não é a primeira e não vai ser a última, mas é lamentável tudo 

que aconteceu, agradeceu a Administração pelo apoio que estão dando a todos 

que é preciso, disse que se impressiona que vem pessoas de tantos lugares 

ajudar o Rio Grande do Sul. Disse que hoje viu máquina no Limpado, acredita 

que vão começar as obras no asfalto. A Vereadora Graciele Schmitz Werner 

disse que a uma semana vivemos uma grande tristeza, não só pelo Município, 

mas por todo o Rio Grande do Sul, fomos pegos de surpresa por uma situação 

que nem imaginava que a um tempo atras estávamos fazendo campanha para 

as pessoas ao redor, e agora fazemos campanha para as pessoas do 

Município, e dessa forma ainda campanha para outros municípios, disse que 

seu filho e demais estão envolvidos por Cruzeiro do Sul, agradeceu muito a 

cada um que se doou a cada um que foi solidário, que doou roupas, comida, a 

gente está alocando as pessoas em casa, e para elas terem o início de uma 
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vida em casa, precisam de móveis e utensílios, disse que para cada um que 

pediu ajuda, não recebeu nenhum não, disse que bom que tem pessoas de 

coração muito grande e sempre diz como é bom poder ajudar e não precisar, 

assim como os Bombeiros que não deixaram de medir esforços passaram 

noites na chuva salvando vidas, e a cada um que fez a sua parte somente 

agradecer e acredita que se estamos aqui na terra estamos para servir, não é 

por que é vereadora que precisa servir, disse que sempre gostou de ajudar as 

pessoas, pois quem sabe um dia vai precisar, disse que já precisou uma vez, 

em um momento muito triste e sabe o quanto é bom receber um abraço e o 

conforto, disse que nunca se pode perder a fé e a esperança, tudo que está 

acontecendo em nosso Estado é mais uma prova que nós seres humanos 

somos todos igual, nenhum é melhor que outro, sempre precisamos do outro, 

disse que no domingo agora é dia das mães acredita ser um dia das mães que 

não esperávamos estar na situação do jeito que estamos, agradecer a Deus 

pelas nossas mães, ajudar a todas essas mães que estão desamparadas que 

ainda não acharam os seus filhos, que ainda não estão com suas famílias, da 

gente poder dizer sintam-se orgulhosas em serem mães e que a força e a 

coragem nunca deixem de existir, disse que depois de ser mãe se torna um ser 

humano muito melhor, feliz e abençoado dia a todas as mães, coragem e tudo 

vai passar, vai ser difícil, mas já passamos por muitas coisas e somos fortes. O 

Vereador Daniel Inácio Reichert disse que estamos todos de luto nessa 

situação das chuvas no Rio Grande do Sul, agradeceu muito aos voluntários 

que estão ajudando, agradecer as pessoas públicas que conseguiram chamar 

estas pessoas para nos ajudar, lembrou que hoje mais ainda, nas cidades de 

Porto Alegre, Canos, Eldorado, hoje estão mais afetados, dar muita força para 

essas pessoas que perderam tudo, não vai ser fácil, e tem pessoas que 

perderam tudo três vezes já, lembrou que no dia 01 de maio era o dia do 

trabalhador, um dos piores, novamente agradeceu a todos voluntários, muita 

força para seguir em frente. Comentou do nosso Município muitas estradas 
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fechadas, aos poucos estão sendo realizadas as manutenções, pediu paciência 

de todos que aos poucos estará tudo resolvido, e dar andamento as nossas 

atividades. Deixou um forte abraço a todas as mães. O Vereador Gelson José 

Bard, assim como os demais já comentaram, disse que é uma enchente que 

ninguém esperava, disse que hoje é um grande problema é conseguir levar 

alimentos para as pessoas isoladas que estão sem acesso, pois sabemos que 

Porto Alegre, Canoas Eldorado vai encher mais, Pelotas precisa desocupar, 

imaginem ainda esta alagando lugares, como o Daniel comentou duas datas 

que sempre são muito comemoradas, 01 de maio, dia das mães, dia do trabalho 

foi de voluntários nas ruas trabalhando, relatou ser muito complicado, cada um 

fazer sua contribuição, como a vereadora Graciele disse é bom poder ajudar, e 

não precisar da ajuda, deixou um agradecimento aos Bombeiros Voluntários 

que são dias de lutas e coragem, aqui tivemos a Rua Imigrantes que foi atingida 

disse que algumas pessoas cobraram o porque a Prefeitura não estava fazendo 

a limpeza da rua ainda, mas é trabalho delicado, não é somente em um lugar, 

são vários lugares, disse que se olhar ao redor, citou o exemplo de São 

Vendelino que estava hoje por lá, é tanto barranco que desmoronou, trechos 

completamente destruídos, o pessoal está dormindo dentro da igreja, durante 

o dia alimentação no salão Imigrante, o centro esta devastado, a ponte turística 

do centro esta completamente interditada, em Montenegro relatos de lugares 

onde a água nunca chegou, imagina em cidade grandes, disse que essa 

enchente superou a pior que era em 1941, disse que relatos de terça que 

começou muito rápido, não é fácil, disse que moramos no céu em São Pedro. 

Deixou um abraço a todas as mães do município. Comentou sobre reportagens 

de pessoas que perderam seus familiares que não estão se encontrando, disse 

que em lugares vai 20 dias para voltar energia elétrica. Parabenizou o colega 

Daniel pela passagem do seu aniversário. O Vereador André Mallmann 

questionou o que falar, um momento de extrema tristeza para todos, ouvimos 

tantos relatos tristes, muito difícil tudo que aconteceu, levou um rastro de 
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destruição, aqui na Serra os primeiros a serem atingidos e essa água leva o 

seu curso normal, hoje em Porto Alegre, como o Gelson colocou, extrema 

dificuldade, muitas pessoas em prédios, que irão ter que sair de barco, pois 

essas pessoas estão ficando sem comida, e os mercados não tem mais 

alimentos disponíveis, aqui para nos isso passa muito ligeiro, um dia dois isso 

passou, relatou que para eles a previsão é de 10 dias pelo menos, Pelotas vai 

ser o próximo atingido e Rio Grande, essa que com certeza estamos falando 

da maior tragédia natural que este País já viveu, as pessoa de outros Estados 

Brasileiros em primeiro momento não se deram conta dos estragos, tirar o 

chapéu a todos que ajudaram de qualquer forma, doando seu tempo, alimentos, 

de qualquer forma, disse que agradece demais aos outros estados que estão 

nos auxiliando nesse momento de dor e dificuldade, disse que não consegue 

entender se algumas pessoas que não tem coração ou o mínimo espirito de 

humanidade, que ainda se dispõem a saquear os únicos mercados que existem 

ainda, lojas, isso não são pessoas, seres humanos, a gente vê tantos relatos 

que estão ali ajudando de forma mutua, disse que fica muito triste vendo isso, 

mas sabemos que na grande maioria, esses espirito de humanidade desperta 

nas pessoas, disse que tem certeza que o povo gaúcho vai superar isso, talvez 

demore anos para o Estado conseguir recuperar todos estragos, muitos não 

vamos recuperar, se falarmos das vidas perdidas, isso não tem volta, mas o 

material, a reconstrução as casas e infraestruturas básicas vamos conseguir, 

temos um povo gaúcho trabalhador que se ajuda, com certeza vai se reerguer, 

disse que diante de toda essa dificuldade torna a gente mais forte, torna a gente 

mais preparado para enfrentar as coisas no futuro, disse que a poucos dias 

atrás a gente conversava com o pessoal da defesa civil do nosso município, 

onde a gente nunca teve problema anteriores e olha todas as situações que 

aconteceram no nossos Município devido ao clima, temos muitas incertezas 

daqui pra frente, só precisamos cada vez mais se preparar e deixar tudo melhor 

pensado e estruturado. Deixou um abraço para todas as mães pela passagem 
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da sua dada, se inspire nos amores delas para seguir a nossa luta. O Vereador 

Carlos Adriano Schlindwein disse que gostaria de levar este debate para um 

outro viés, que tipo de lição podemos tirar desses eventos, por que imaginem, 

se não tivesse acontecido isso, nós faríamos um feriado, ou um feriadão do dia 

do trabalhador, fazer churrasco, festa ir para a praia, íamos consumir e gastar 

bastante, nos divertir bastante, e agora no domingo iriamos comprar belos 

presentes para as nossas mães, bem valiosos, ou menos valiosos, e quando 

acontecem essas coisas talvez temos que refletir um pouco sobre o nosso 

consumismo desenfreado que temos na nossa sociedade, e valorizar um ombro 

amigo agora, talvez agora o melhor presente seja um abraço simples e 

carinhoso que uma mãe vai receber seja o melhor, então que lição tirar nesse 

presente momento, tem a mão do homem nisso, e nesse sentido somente 

agradecer, não podemos citar um órgão, temos que agradecer a todos que 

cederam a mão e seu tempo para ajudar, a formar essa mobilização, essa 

grande corrente e rede de solidariedade, disse que fica mais no município, que 

se abrirmos muito, falarmos de tudo que está acontecendo por fora a gente não 

termina nunca, e aos poucos um ajudando ao outro as coisas vão se ajeitando, 

o mais importante de tudo é que não perdemos vidas aqui, casas perdidas no 

deslizamento o que foi o mais grave, refletindo sobre isso, somente um evento 

pode ser pior que isso, é a guerra, se olharmos na Ucrânia e na Rússia, vemos 

cidades inteiras destruídas, não por eventos climáticos, mas por bombas e só 

gente morta, histórias apagadas, famílias destruídas, pessoas indo de um pais 

para o outro, fugindo, aqui ouve um evento climático, ainda está acontecendo 

e espera que não seja pior quando a agua abaixar, pois dai que veremos o 

tamanho da destruição. Para finalizar compartilhou uma frase que está 

correndo muito pelas redes sociais, “se a dor do outro não doer em mim, eu 

desconheço o amor” disse que isso é um exercício de empatia, o simples 

exercício de ter empatia, de ter amor, vai fazer a gente ajudar o outro, muitas 

vemos que somos muito pequenos e impotentes em certas situações. O 
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Presidente Patrício Hanauer deixou felicitações ao colega Daniel pela 

passagem do seu aniversário. Disse que assim como os colegas já falaram a 

gente esta vivendo dias cinzentos, estamos enlutados, precisamos trabalhar, 

mas com o coração apertado, partido, vamos trabalhar angustiados, mas ai 

disse que faz uma pergunta, devemos refletir, se a gente vai trabalhar com esse 

sentimento, imagine as pessoas que realmente foram afetadas, a empatia 

nesse momento deve existir, devemos ajudar nesse momento, não é somente 

por ter um cargo público ou coisa assim, e não é só ajudar com valores, é você 

se doar, você ir lá, pois quando a gente quer ajudar a gente consegue, existe 

milhares de formas, disse que viu nos stories das redes sociais, para as 

pessoas trazerem roupas, que estariam dispostas a ajudaram lavando as 

roupas e secar, então sabe, a gente não precisa fazer muito, achar a eu não 

tenho condições financeiras, mas a gente sempre tem como ajudar, nem que é 

simplesmente ir lá e dar um abraço, ajudar elas sair daquela situação, temos 

que ter empatia, com certeza para aqueles que tem condições se puderem 

participar na vaquinha de São Pedro da Serra, para comprar moveis para as 

pessoas atingidas, será de grande valia, com o que puder, 5, 10 50 reais, o 

importante é colaborar. Realizou um agradecimento a todos da Defesa Civil, 

aos Bombeiros Voluntários, ao CRAS, pessoal das obras, a todos os munícipes 

que se preocuparam e saíram para ajudar, como é bom morar em um lugar que 

sabemos que podemos contar com ajuda do próximo, tem certeza que assim 

não é somente aqui, percebemos isso vendo jornais, nosso RS é uma terra com 

cultura muito forte, que trabalham e tem isso dentro de si, de ajudar o próximo, 

é muito importante todas doações vindo de outros estados, disse que fosse ao 

contrário, com certeza o RS estaria ajudando. Disse sobre o dia do trabalhar, 

realmente ninguém falou por que não teve clima, é uma data que devemos 

valorizar. Disse que será um Dia das Mães até meio tímido, não sabemos se é 

para comemorar ou não, disse que quem ainda tem a sua mãe, visite ela, de 

um abraço apertado, percebemos nesses momentos que o maior presente 
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sempre é a presença. Falar um pouco das pessoas que foram atingidas, que 

até então estão conseguindo se estruturar, talvez não da forma como 

gostariam, mas como os colegas colocarem ao menos não tivemos nenhuma 

perda, somente danos materiais, mas também ajudaremos essas pessoas, o 

município já agiu com elas para tranquilizá-las, que bom que dessa forma 

também se pode o mais rápido possível agir para que essas pessoas pudessem 

arranjar um teto. Colocou sobre as estradas que estão obstruídas, existem 

pontos que ainda não conseguiram limpar todos os pontos, alguns por que 

precisam de avaliação de um geólogo onde terá que ser feito a limpeza de 

estrada, e depois novamente uma análise da estrutura da estrada, em Morro 

Jahn, disse que nos próximos dias acredita que essa estrada também vai ser 

conseguido obstruir, foi dado preferencia onde realmente não tinha outro 

desvio, exemplo na Babilônia tinha dois desvios, por isso foi optado por questão 

de segurança não colocar um operador, por o risco de descer mais existe, disse 

que ontem segunda, foi desobstruída que é muito importante pois muitos ônibus 

passam lá, para as pessoas trabalhar, disse que as vezes gostaríamos que 

fosse mais rápido, mas as vezes por alguns motivos não é possível. Não 

havendo mais nada a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos, e 

encerrou a Sessão, e que para constar foi lavrada a presente ata, após ser lida 

e achada conforme vai assinada por todos os vereadores. São Pedro da Serra, 

07 de maio de 2024 
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